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Газета для тех, кто любит свой район

 Новости страны и региона Сотовый телефон, планшет - друзья?
Жители нашего района обеспокоены тем, 

что  дети и подростки чрезмерно увлечены 
современными гаджетами.

                                             
Подробности на стр. 2.

ДОРОГИЕ НАШИ ЧИТАТЕЛИ!
В редакции газеты «Знамя правды» есть аккаунт в 

мессенджере VIBER. На номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправить волнующие вас вопросы, а 

также сообщения об интересных новостях из жизни 
села. При этом укажите ваше имя и место проживания.

Редакция.

Телеграм

Наши материалы в Интернете:

Новости АПК

Оставайтесь с нами

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Уважаемые жители района!
Во всех почтовых отделениях района продолжается  

подписка на «Знамя правды». 
Вы можете оформить подписку на декабрь 2023 года 

и первое полугодие 2024 года.
Для ветеранов Великой Отечественной войны, 

инвалидов I и II групп сохраняется льготная подписка.

Возместят затраты
Правительство России возместит 11 регионам средства, 

потраченные на тушение лесных пожаров в 2023 году. На 
эти цели выделено 2,5 миллиарда рублей. Распоряжение 
подписал премьер-министр Михаил Мишустин.

Среди субъектов, которые получат компенсацию, есть 
и Тюменская область. Региону выделили из резервного 
фонда более 186 млн. рублей. В список вошли Якутия, 
Алтайский, Красноярский и Хабаровский края, Амурская, 
Курганская, Магаданская, Свердловская и Томская об-
ласти, Ханты-Мансийский автономный округ.

Как говорится в официальном обращении, в ходе тушения 
возгораний весной и летом 2023 года расходы этих регионов 
превысили ранее выделенное бюджетное финансирование 
на борьбу с лесными пожарами. Чтобы справиться со сти-
хией, сократить риски для жителей и населённых пунктов, 
на некоторых территориях вводили режим чрезвычайной 
ситуации, задействовали спасательные подразделения, 
использовали автомобильную и авиационную технику.

Озимые посеяны
В Тюменской области более 2,5 тысяч га засеяли 

озимыми. На это потрачено 896,9 т семян, 124 т из них – 
элитные. Аграрии также использовали 649,9 т репродук-
ционных семян, 101 т оригинальных, что на 33 т больше, 
чем в прошлом году. Сев завершён в восьми районах 
региона, сообщает информационному агентству «Тю-
менская линия» областной филиал Россельхозцентра.

Хозяйства региона высеяли три сорта озимой мягкой 
пшеницы – Новосибирская 51, Скипетр, Новосибирская 3, 
ржи – Влада, Памяти Кунакбаева и тритикале – СИРС 57.

В ведомстве подчеркнули, что качество семян является 
важнейшим условием будущей урожайности. В лаборатории 
Россельхозцентра на соответствие требованиям госстандар-
та специалисты проверили 894,9 т семенного материала. 
Весь он признан кондиционным.

Проводят акции
Цикл мероприятий #ОсеньБезДТП проводят сотрудники 

ГИБДД совместно с волонтёрами, представителями органов 
власти, родительскими патрулями и автошколами в Тюмен-
ской области. Акции по безопасности дорожного движения 
пройдут на федеральных трассах и в населённых пунктах, 
в том числе во время осенних каникул.

Как сообщает ИА «Тюменская линия», участникам вручат 
памятки, календари, световозвращатели. Вся продукция из-
готовлена на средства государственной программы региона 
«Повышение безопасности дорожного движения».

#ОсеньБезДТП продлится до конца ноября. Планируется, 
что в мероприятиях примут участие более 40 тыс. жителей 
региона и транзитных водителей. Автомобилисты, по вине 
которых происходит более половины ДТП на федеральных 
автодорогах региона, смогут участвовать в профилактиче-
ских акциях на парковках, в автокемпингах и местах отдыха, 
сообщает Госавтоинспекция по Тюменской области.

Подготовила Регина ГАПОНОВА.

На зиму 
кормами запаслись

Не первый год подряд засуш-
ливое лето не даёт аграриям 
запасти грубые корма для сель-
скохозяйственных животных 
в достаточном количестве. По 
данным комитета по разви-
тию АПК администрации Упо-
ровского района, в этом году 
на предприятиях заготовлено 
сена – 88 процентов, а сенажа 
– 90 процентов от требуемого 
минимума. 

План по заготовке сена выпол-
нили личные подсобные и кре-
стьянско-фермерские хозяйства. 
На хранение ими заложено 18 500 
и 680 тонн соответственно. А вот 
по грубым кормам на предпри-
ятиях есть недобор. 

Агроном ЗАО «Нива-Агро» Алек-
сандр Яковлев отмечает, что осад-
ки в Упоровском районе выпали 
очень поздно. Зелёная масса на 

однолетних травах по этой при-
чине к началу июля не наросла. Да 
и многолетники, которые в хозяй-
ствах косят на сенаж, были скуд-
ными. Но аграрии посчитали, что 
за счёт увеличения доли силоса в 
рационе коров питание животных 
будет сбалансированным. 

В СПК «Емуртлинский» тоже 
не заготовили необходимого объ-
ёма сена. Однако механизаторы 
предприятия почти на 3 000 тонн 
перевыполнили план по сенажу 
и на 800 тонн – сочной кукурузе. 
Консервированные корма в этом 
году растениеводы закладывали 
с лучшими показателями качества 
и питательной ценности, а значит, 
самое большое дойное поголовье 
в районе будет полностью обе-
спечено ими на зимний стойловый 
период. 

ООО «МСК» спрессовало 156 
тонн сена из плановых 540 и за-

ложило в сенажные ямы 6 600 
тонн зелёной массы из 7 900 тонн, 
требуемых на сезон. В этом хозяй-
стве, также как и на других пред-
приятиях, перевыполнен план по 
заготовке силоса.

Заместитель главы района, 
председатель комитета по раз-
витию АПК Александр Зоммер, 
подчёркивает:

– Работники сельскохозяйствен-
ной отрасли постоянно сталки-
ваются с разными вызовами. В 
этом году, хоть и сложилась такая 
ситуация по кормам, предприятия 
сохранят численность поголовья 
рогатых. Сегодня главная задача 
животноводов – скорректировать 
рацион на предстоящий зимний 
стойловый сезон для того, чтобы не 
снизилась продуктивность дойного 
стада. 

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

Механизатор ЗАО «Нива-Агро» Анатолий Ильиных трудился на заготовке сенажа.
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Говорят упоровцы

Гаджеты могут навредить
В современном мире трудно представить нашу жизнь без электронных средств общения. 

Сейчас уже в младших классах школьникам необходимо знать компьютер, а сотовый телефон 
обязательно нужен для связи. Так что полностью отказаться от электронных устройств практи-
чески невозможно. Но взрослые обеспокоены тем, что подростки зачастую злоупотребляют ими 
в ущерб своему здоровью.

Оксана КОЛБАЧЕВА, с. Упо-
рово:

 – В век информационных тех-
нологий очень сложно оградить 
себя и детей от использования 
различной техники. Я считаю, что 
в эксплуатации этих устройств со-
держится и немало плюсов. Ведь 
благодаря им мы можем что-то 
узнать, найти, связаться с кем-то 
всего за пару минут. Раньше на это 
уходили часы, а иногда даже дни. 
Главное, донести до ребёнка, что 
ни один виртуальный помощник 
не заменит реального общения 
между людьми.

Николай МАЛЬКОВ, с. Масали:
– Если лет десять назад малы-

шей успокаивали куклами, плю-
шевыми медведями и машинка-
ми, то сейчас их занимают теле-
фонами. Нынешние ребятишки 
всё реже бегают на улице, они 
предпочитают сетевые игры. Я 
думаю, что частое и ненормиро-
ванное использование гаджетов 
может привести к проблемам со 
здоровьем и психикой, ну а са-
мое страшное – к зависимости. 

Подготовила 
Татьяна КРЮЧИХИНА. 

Фото автора.

Дарья БОГУНОВА, д. Чёрная:
– Я как учитель могу ска-

зать, что электронные устрой-
ства уже прочно вошли в нашу 
жизнь, и нет смысла полностью 
запрещать их использование 
ребёнку. Но надо чётко кон-
тролировать время, которое 
тратится на интерактивные раз-
влечения. Пусть на планшете 
ваш ребёнок займётся изучени-
ем математики, русского языка 
или окружающего мира. Так он 
получит больше пользы, чем 
от сомнительной агрессивной 
игры.

Творческие люди

Нижнеманайский хор «Лейся, песня» на фестивале 
любительских творческих объединений в г. Ялуторовске.

С песней по жизни шагают
Почти тридцать дипломов 

и грамот победителей и при-
зёров различных конкурсов 
за свою более чем двадца-
тилетнюю деятельность на-
копил хор «Лейся, песня» из 
Нижнеманайского поселения. 

Своё название коллектив 
получил в 2014 году, а создан 
был намного раньше. Сейчас 
в составе хора 17 человек. Это 
активные и инициативные люди 
в возрасте до 75 лет, в основном 
– пенсионеры. На протяжении 
многих лет самодеятельные 
артисты радуют не только одно-
сельчан, но и жителей нашего и 
других районов. Руководит ими 
опытный специалист, аккомпа-
ниатор местного СДК Алексей 
Ларионов. Любители музыки 
увлечены творчеством, они 
с радостью ходят на каждую 
репетицию. Коллектив бережно 
относится к достижениям про-
шлых лет, постоянно работает 
над пополнением репертуара. 
Особенно любимы исполните-
лями русские народные песни, 
произведения современных 
поэтов и композиторов. Жизне-
радостные, патриотические, ли-
рические мелодии объединяют 

чувства и настроение разново-
зрастной категории населения. 
К каждому концерту готовятся 
новые номера. Зрители всегда 
их ждут и остаются благодар-
ными за душевное исполнение. 
Визитная карточка хора – много-
голосье, а главная особенность 
– живое музыкальное сопрово-
ждение.  

«Несмотря на многолетний 
опыт, мы проводим кропотливую 
работу по каждому концертному 
номеру, отрабатываем практи-
ческие навыки, технику  испол-
нения партий. Изучаем основы 
игры на гитаре, балалайке, 
шумовых инструментах. От по-
нимания задачи, слаженности 
действий зависит результат. Мы 
очень рады, когда чувствуем 
отклик в зале, когда зритель 
на одной волне с нами. Значит, 
поработали не зря», – говорит 
руководитель художественного 
коллектива Алексей Ларионов. 

«Лейся, песня» – первый 
помощник администрации в 
организации культурно-досуго-
вых мероприятий. Он не может 
жить без сцены, постоянно вы-
ступает на всех праздниках в 
своём селе, принимает самое 
активное участие в районных, 

областных, а также всероссий-
ских конкурсах. Об этом говорят 
их многочисленные грамоты и 
дипломы. На зональном этапе V 
регионального фестиваля-кон-
курса любительских творческих 
объединений в октябре этого го-
да коллектив стал дипломантом 
III степени. 

– Участники хора очень друж-
ны между собой, – говорит глава 
поселения Любовь Лопатин-
ская. – При встречах они «заря-
жаются» друг от друга положи-
тельными эмоциями, забывают 
о своих проблемах, делятся 
радостями и сопереживают 
горестям друг друга. Сегодня  
коллектив живёт полноценной 
творческой жизнью. Одно из 
самых больших его достоинств 
– это стабильность и тенденция 
к росту. Каждый достоин особых 
слов благодарности за то, что 
дарит частицу своего душевного 
тепла односельчанам. А нижне-
манайцы в свою очередь жела-
ют артистам новых творческих 
успехов и верят, что коллективу 
когда-нибудь будет присвоено 
звание народного хора.   

Лидия СОСНИНА.
Фото из архива 

администрации поселения.

Человек труда

Трудовой стаж Геннадия Кормина 
составляет более сорока лет.

Геннадий Кормин на зем-
ле трудится более сорока 
лет. За успешную работу он 
удостоен множества наград. 
Среди них есть благодар-
ственные письма Министер-
ства сельского хозяйства 
России и администрации 
Упоровского района. 

Профессию Геннадий полу-
чил после окончания школы. 
Упоровское профессиональ-
но-техническое училище тогда 
давало путёвку в жизнь боль-
шинству деревенских мальчи-
шек. Специальность привле-
кала его с юных лет. Как и его 
сверстники, он мечтал стать 
трактористом.

Трудовой путь Геннадий 
Александрович начал в 1979 
году на своей малой родине, 
в колхозе «Будённовец», по-
сле возвращения из армии. 
Воинский долг выполнял на 
космодроме Байконур – строил 
взлётно-посадочную полосу 
для космического корабля 
«Буран». Служба его многому 
научила: выносливости, ответ-
ственности, дисциплинирован-
ности и доведению начатого 
дела до завершения. 

Сегодня мужчина проживает 
в райцентре, переехал сюда 
относительно недавно – две-
надцать лет назад. Тогда же 
он устроился в крестьянское 
хозяйство «Радуга», где и тру-
дится по сей день. Непрерыв-
ный стаж его составляет сорок 
три года. Всё это время он 
работал на тяжёлых тракторах, 
а последние годы – ещё и  на 

комбайнах. Несмотря на то, 
что зачастую приходится вы-
ходить в смены без выходных, 
Геннадий Александрович счи-
тает, что в молодости сделал 
правильный выбор. Начинал 
он с «Дона», а теперь освоил 
«NewHolland». По его словам, 
у современной техники возмож-
ностей побольше, потерь по-
меньше, да и вообще процесс 
идёт быстрее.

Вверенные сельхозмашины 
мужчина ремонтирует сам. Ес-
ли что-то не получается, читает 
специальную литературу или 
находит подсказки в интернете. 
Сегодня механизатор зани-
мается вспашкой зяби, чтобы 
почва к весне отдохнула. А 
его комбайн уже подготовлен к 
будущей уборочной.

Геннадий Кормин в хозяйстве 
на хорошем счету. Добро-
совестный и инициативный 
работник, он с большой от-
ветственностью подходит к 
любому поручению. 

«Я считаю, что всякий труд 
важен. Начинал с кормораз-
датчика на животноводческом 
комплексе, а сейчас выращи-
ваю хлеб. Стараюсь вносить 
свой посильный вклад в общее 
дело», – говорит комбайнер.

Геннадий Кормин – трудо-
любивый человек и хороший 
хозяин. Он своими руками 
построил дом в Упорово. В 
свободное время занимается 
конструированием, собирает 
мини-трактор, чтобы облегчить 
труд на приусадебном участке. 

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Выбрал
крестьянский труд
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Движение вперёд есть
Главные вопросы на территории – строительство стадиона и дорожные работы

Территория. Люди. Власть.
Ингалинское сельское поселение

К концу октября в сёлах 
Упоровского района завер-
шился сезон летних работ. 
Сегодня итоги подводят не 
только труженики агропро-
мышленного комплекса, но и 
руководители сельских тер-
риторий. О том, что удалось 
сделать в этом году, рас-
сказал глава Ингалинского 
сельского поселения Арсен 
ГРИГОРЯН. 

– Арсен Томикович, мы 
знаем, что в тёплые месяцы 
главы особенно заняты. Рас-
скажите, решением каких во-
просов вы занимались? 

– В первую очередь для нас 
весна и лето – время для прове-
дения работы по благоустрой-
ству. Заблаговременно вместе 
с депутатами сельской думы мы 
рассмотрели местный бюджет. 
Спланировали его так, чтобы 
продвинуться в разных вопро-
сах. В итоге мы направили 300 
тыс. руб. на оплату уличного 
освещения, 100 тыс. руб. – на 
содержание кладбищ на тер-
ритории поселения, 43 тыс. 
– на приобретение двух мусор-
ных контейнеров, 26 тыс. – на 
акарицидную обработку мест 
общего пользования (парка 
отдыха и детских площадок, 
кладбищ), 20 тыс. рублей – на 
ремонт дорожных знаков, 20 
тыс. рублей – на высаживание 
цветов, около 220 тыс. руб. – на 
прочие работы по благоустрой-
ству и первичные меры пожар-
ной охраны. На приобретение 
элементов детских игровых 
площадок в Лыково и Нифаках 
выделено 166 тыс. рублей. 

– Какие вопросы находятся 
у вас на особом контроле?

– В прошлом году мы за-
явились на конкурс по реали-
зации проектов, касающихся  
благоустройства, и получили 
грант в сумме 266 тыс. руб. от 
департамента агропромыш-
ленного комплекса Тюменской 
области. Средства направили 
на реализацию проекта «Парк 
отдыха» в с.  Ингалинском. 
Благодаря этому приобре -
тены уличные спортивные 
тренажёры и детское игровое 
оборудование. Также мы уча-
ствовали в конкурсе предста-
вительных органов местного 
самоуправления и попали в 
число призёров. В результате 
нам выделена материальная 
поддержка – 200 тыс. руб., 
благодаря которой дооборудо-
ван детский игровой комплекс 
в селе Ингалинском. Также 
за счёт собственных средств 
мы добавили новые модули: 
качели, карусель, машинку на 
пружине и спортивные турники 
на детские игровые площадки 
в Нифаках и Лыково. Хочется, 
чтобы в наших сёлах были 
удобные места, где дети и 
взрослые могли бы отдыхать, 
общаться, заниматься физ-
культурой на свежем воздухе. 
Турник поможет подготовиться 
к сдаче норм ГТО. Радует и то, 

что спортивный комплекс, ко-
торый мы начали обустраивать 
три года назад на центральной 
усадьбе, сегодня пользуется 
популярностью и у молодёжи, 
и у представителей взрослого 
населения.  

Уделяем внимание и другим 
аспектам благоустройства. За 
год проведено восемь суб-
ботников по очистке улиц, 
кладбища. Есть у нас большие 
общественные клумбы. Ухажи-
вать за ними помогают члены 
сельского совета ветеранов 
войны и труда, юные работники 
отряда главы.

Всё лето мы косили траву 
около пустующих жилищ и ря-
дом с теми домами, где живут 
одинокие пожилые люди. К со-
жалению, некоторые граждане 
не понимают, что делается 
это не только ради улучшения 
внешнего облика села, но и 
для обеспечения пожарной 
безопасности. Несколько инга-
линцев получили предписания 
и даже штрафы за неубранный 
с участков сухостой. Думаю, 
им  надо быть более ответ-
ственными.  

Отношу к вопросам благоу-
стройства и тему оборудования 
площадок для сбора твёрдых 
коммунальных отходов. Всего 
у нас их шесть, в том числе но-
вая, которая построена за счёт 
районного бюджета в текущем 
году. Также площадку для сбо-
ра ТКО оборудует и передаст 
на баланс администрации ООО 
«Родина». Хорошо, что есть 
неравнодушные ингалинцы, как 
руководитель предприятия Ан-
тон Хрушков и исполнительный 
директор Алексей Хрушков. 
Они не раз помогали в прове-
дении различных  работ, чтобы 
их малая родина процветала.

– Наверное, главный по-
казатель развития терри-
тории – наличие субъектов 
экономики. Расскажите о 
налогоплательщиках и инве-
стиционных проектах, если 
они есть. 

– Что касается крупного биз-
неса, то у нас давно и стабиль-
но работает животноводческий 
комплекс ООО «Ингалинка». 
За сутки от каждой из 965 
коров животноводы предпри-
ятия получают по 25 кг молока. 
Здесь трудятся 54 человека, 
основная часть которых – наши 
жители. 

Планомерно развивается 
ООО «Родина». В растение-
водческом хозяйстве возведён 
новый сушильно-сортироваль-
ный комплекс, затем запущена 
в работу автоматизированная 
заправочная станция, в теку-
щем году введён в эксплуата-
цию новый ангар для хранения 
зерна. Такая модернизация не 
может нас не радовать, ведь 
создаются рабочие места для 
квалифицированных сотрудни-
ков с высокой оплатой труда. 
Что касается частного бизнеса, 
то в сельском поселеним есть 
шесть торговых точек. Они 
принадлежат двум местным 
предпринимателям и одному 
собственнику с другой терри-
тории. Потребность жителей в 
основных пищевых продуктах и 
товарах для дома они закрыва-
ют. При этом отмечу, что у нас 
немного тех, кто пользуется воз-
можностями государственной 
поддержки на открытие своего 
дела – грантами на развитие 
бизнеса и помощью на условиях 
социального контракта. Думаю, 
нам предстоит серьёзно по-
работать в этом направлении. 

– Расскажите об инфра-
структурных проектах, кото-
рые реализуются с участием 
районной администрации, 
а может быть, и областных 
средств. 

– В первую очередь за счёт 
средств районного и област-
ного бюджетов решается глав-
нейший вопрос – ремонт дорог. 
Ингалинцы очень рады и вы-
ражают благодарность за то, 
что в этом году у них появилась 
возможность добираться до 
Заводоуковска коротким путём. 
Нам не удавалось найти выход 
из этой ситуации много лет. 
Жители и депутаты сельской 
думы обращались в районную 
администрацию, писали пись-
ма в вышестоящие инстанции. 
Районная власть в этом во-
просе поддержала нас. Глава 
района Леонид Сауков неодно-
кратно отправлял запросы в 
Главное управление строи-
тельства Тюменской области, 
региональное Управление ав-
томобильных дорог. От адми-
нистрации муниципалитета 
были направлены документы 

областным депутатам. На се-
годня этот проект завершён. В 
прошлом году построен участок 
трассы с твёрдым покрытием, 
находящийся на территории 
нашего района, а в текущем 
– Заводоуковского городского 
округа. Для нас это стало зна-
чимым событием.  

В Лыково в прошлом году про-
ведён капитальный ремонт мо-
ста, который позволяет проехать 
транспорту в заречную часть 
села. Это тоже очень важная для 
нас стройка. 

Немаловажно вовремя обнов-
лять сельские дороги. Текущим 
летом проведён ямочный ре-
монт на ул. Мира в Ингалинском. 
В поселении большой процент 
дорог с асфальтом и в щебне, 
но есть и проблемные места. В 
распутицу трудно передвигаться 
по улицам Заречной в Лыково, 
Береговой в Нифаках, Победы 
в Ингалинском.

В прошлом году рабочие рас-
планировали и выровняли пло-
щадку под строительство ста-
диона на центральной усадьбе. 
Место огорожено забором из 
металлической сетки. На это в 
первый год районной админи-
страцией направлена сумма в 
1 млн. 300 тыс. рублей. Теку-
щим летом отсыпано и засеяно 
газонной травой футбольное 
поле, оборудованы площадки 
для волейбола и баскетбола. 
В следующем году остаётся 
доделать беговые дорожки и 
трибуны. Проект масштабный 
и дорогостоящий. На юбилей-
ных районных сельских играх 

в Упорово нашему сельскому 
поселению передано знамя 
спортивных игр, поэтому мы 
надеемся, что при содействии 
районной администрации ра-
бота будет выполнена в срок.

– От развития инфраструк-
туры хотелось бы перейти 
к вопросам социальным. В 
каждом сельском поселении 
есть жители, которые нужда-
ются в особом внимании. Как 
у вас на территории ведётся 
работа с гражданами из соци-
ально незащищённых слоёв? 

– Мы понимаем, что внима-
ние для людей очень важны. 
Стараемся заботиться о стар-
шем поколении, поздравляем 
с главными в нашей стране 
праздниками ветеранов трудо-
вого фронта и вдов участников 
Великой Отечественной войны. 

Также у нас появилась новая 
категория жителей – члены 
семей участников специальной 
военной операции. Для них 
проводим социальные гости-
ные, по мере возможностей 
помогаем им. Ингалинское 

сельское поселение участвует 
в сборе средств для отправки 
землякам, участникам СВО. 
Дети готовят для них открытки, 
взрослые – посылки с тёплыми 
вещами и провизией. 

К людям, требующим особого 
внимания, можно отнести и 
некоторых детей. За подрост-
ками, которые стоят на учёте 
в КДН, закреплены наставники. 
«Серебряные» волонтёры – 
это самые уважаемые жители 
села. С детьми занимаются и 
специалист по социальной ра-
боте, и общественная комиссия 
по делам несовершеннолетних. 

Благодаря им число несовер-
шеннолетних из группы особого 
внимания уменьшилось. Если 
в 2021 году их было двадцать 
человек, то в текущем – девять.  

– Насколько представители 
молодого поколения вовле-
чены в общественные дела?  

– Мы стараемся привлекать 
молодёжь ко всем социально 
значимым делам. Школьники 
участвуют в мастер-классах, 
которые для них проводят 
женщины старшего возраста из 
клуба по интересам «Ветеран». 
Они вместе изготавливают 
предметы для дома, декори-
руют их. Благодаря такой пре-
емственности поколений стар-
шеклассники и даже студенты 
потом охотнее  участвуют в 
сельских мероприятиях, порой 
даже в роли ведущих. 

В волонтёрском движении 
участвуют многие школьни-
ки. Они шефствуют над па-

мятником воинам-землякам. 
Учащиеся под руководством 
педагогов следят за чистотой 
на его территории, поливают 
и пропалывают клумбы, про-
водят сезонные субботники. 
Хочу поблагодарить активных 
учителей и специалистов шко-
лы за помощь во всех местных 
мероприятиях, в том числе ру-
ководителя учреждения Елену 
Шнайдер, которая, ко всему 
прочему, избрана депутатом 
сельской и районной дум. 
Очень хотелось бы, чтобы 
школьники брали с наставни-
ков пример, были такими же 
активными и трудолюбивыми. 

– Как решаются вопросы 
общественной безопасно-
сти? Работают ли на терри-
тории добровольные пожар-
ные и народные дружины? 

–  Без них мы никак не обой-
дёмся. В ДНД входит пять 
человек. Дружинники помога-
ют работникам полиции, па-
трулируют улицы в вечернее 
время, посещают места, где 
любит собираться молодёжь, 
дежурят на всех мероприяти-
ях. Благодаря общим усилиям 
происшествий в общественных 
местах в последнее время у 
нас не было. 

В добровольной пожарной 
дружине состоят два челове-
ка. Когда объявляется особый 
противопожарный режим, они 
проводят подворовые обходы, 
распространяют листовки и 
буклеты, разъясняют правила 
поведения в случае чрезвы-
чайной ситуации. Если есть 
необходимость, они выезжают 
вместе с огнеборцами на ту-
шение ландшафтных пожаров. 
Для этого мы приобрели специ-
альную одежду, мотопомпы, ге-
нераторы и другое оборудова-
ние. Очень хотелось бы, чтобы 
они им не пригодились, но мы 
должны быть готовы ко всему.

  
– Какие важные вопросы 

остаются актуальными в 
сельском поселении? 

– Нам предстоит серьёзно 
потрудиться, чтобы отрегули-
ровать процесс сбора твёрдых 
коммунальных отходов. Мы 
объясняем  жителям, что вы-
ставлять мешки надо в опреде-
лённом месте и в определённое 
время. Животные, которые 
гуляют без присмотра и рвут 
мусорные пакеты, никуда не 
делись. Поэтому в кюветах то 
и дело видны бумага и пластик. 
Ситуация изменится, когда 
будет установлено больше 
контейнеров, а пока гражданам 
надо выносить мусор только в 
день сбора ТКО и оставлять 
пакеты только в отведённых 
местах. Также ингалинцы обра-
щаются с просьбой установить 
ёмкость для сбора крупногаба-
ритных отходов: остатков строй-
материалов, мебели и бытовой 
техники. Думаю, появление 
таких точек сбора будет следую-
щим шагом в деле организации 
сбора мусора.  

И напоследок хочу обратить-
ся ко всем жителям поселения. 
Давайте сделаем нашу жизнь 
чуточку краше. Если каждый вы-
пилит старые деревья и кусты 
в палисаднике, скосит траву у 
своего участка, поставит краси-
вый забор, ворота, облагородит 
дом, тогда наше поселение 
будет гораздо краше. Уверен, 
вместе мы всё сможем.

Подготовила 
Вера ЛИПУХИНА.

Фото из архива 
Ингалинского с/п.

Обустройство детской игровой зоны в деревне Лыково.
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